

## 環境先進国

吉田 浩巳

46



括的なNPOの中間支援団体以外に個別の分野に限定した新しいネットワークの構築についても奈良県は支援をしていくことを予定しています。

その中で、寄付文化について、日本においてはなかなか寄付が根付かないという声を耳にします。しかしながら、今回の東日本大震災では多くの義援金が集まり、日本人の助け合いの精神は海外に勝るとも劣らないくらいあると思います。

ではなく、それぞれが持つ「強み」を生かして役割分担することです。また行政の強みは信用力や広報紙などによる情報発信等が強みといえます。

つながり、行政がこれらのが住民ニーズに対応することができないのが現状です。さらに行行政が抱える財政難も追い打ちをかけています。

これらを打破していくひとつの方針が「協働」です。特に行政とNPOとの協働がいま注目されています。協働とは同じことを役割分担するので

このよろず「協働」という手法を使い、限られた財源の中でより充実した公共サービスを行つてきることが注目されています。

## 寄付文化根付く努力を

### NPO・企業・行政の協働⑨



ます。

奈良県においても今年度「新しい公共」という政策の中で様々な事業が展開されようとしています。

事業の大きな枠組みとして、中間支援組織を通じたNPOの人材育成、NPO法人の設立支援、NPO法人へのアドバイザーの派遣や寄付文化の醸成等を実施しています。

また、奈良県にはNPOを支援していく中間支援組織として、大和まほろばNPOセンターと奈良NPOセンターの2団体がありますが、こ

は自発的にしてもらうもので、要求するものではない。

また、要求すれば相手が困るだろう、さらに、断られれば今までの関係がぎくしゃくするなど寄付を切り出しにくいという考え方根強く残っています。

また、仮に寄付をもらつても、もらいつぱなしで、その使われ方を明確に情報公開していないこととも次につながらない要因といえます。

ドイツと比べると寄付者に対する感謝の気持ちを表す方法ひとつとっても大きな違いがあり、NPOのさらなる努力も望まれるところであります。(社団法人まちづくり国際交流センター理事長)